

Eso no quiere decir que uno debe vivir en una discontinuidad indefinida. Pero quiero decir que es preciso considerar que todos los puntos de fijación, de inmovilización, deben ser considerados como elementos en una táctica, en una estrategia —en el interior de un esfuerzo por devolver a las cosas su movilidad, su posibilidad de ser modificadas o cambiadas—.

Le decía hace un momento cuáles son los tres elementos de mi moral. Los cito: 1. Rechazo a aceptar como evidente lo que se nos propone; 2. Necesidad de analizar y saber, puesto que nada de lo que tenemos que hacer puede ser hecho sin reflexión, sin conocimiento, sin curiosidad; 3. Principio de innovación: buscar en nuestra reflexión lo que nunca ha sido pensado o imaginado. Por tanto: rechazo, curiosidad, innovación¹.

¹ FOUCAULT, M., Texto inédito: «Power, Moral, Values, and the Intellectual», propos recueillies par Michel D. Bess, San Francisco, 3 novembre 1980. IMEC. Archivo Michel Foucault, D 385, p. 2.